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自由民主党千葉市議会議員団 

◎令和２年度千葉市当初予算のあらまし 

 令和２年度千葉市当初予算については既

に新聞報道等で明らかになっておりますが

原案のとおり可決されました。 

 一般会計が前年度比０．６％増の総額４

６３６億円。 

 一般会計歳入のうち、市税収入は２００

６億円で前年度比１．０％増。法人税割の

税率引き下げで法人市民税が減額になるも

のの、給与所得者数の増、給与所得の増加

で個人市民税が増額になることなどにより

ます。また市債発行予算額は５３２億３５

００万円で前年度比５．４％減です。 

 歳入に占める自主財源は２５６１億５１

００万円。歳入総額に対して５５．３％と

前年度に比べ２．２％減です。 

 一般会計歳出では子育て、福祉等の民生

費が３．８％増の１６９９億３４００万

円。小中学校等の教育費が４．５％増の７

３９億５２００万円。道路整備・都市整備

等の土木費が２．１％増の５３２億６９０

０万円。公債費が２．６％減の５００億４

１００万円。健康・医療等の衛生費が２．

２％増の３６８億７０００万円。総務費が

新庁舎建設整備に係る費用等から４．５％

増の３４７億３８００万円。産業振興等の

商工費が２１．３％減の２７２億９８００万円。消防費が１０．４％減の１２３億４

２００万円などの構成となっております。 

 また、特別会計（１７会計：企業会計を含む）は前年度比８．９％減の４１１２億

９３００万円で、全会計を合わせた予算規模は前年度に比べ３７８億、４．１％減の

８７４８億９３００万円です。 

 また、令和２年度の主な新規事業としては、新千葉２・３地区市街地再開発、避難

所へのスポットエアコン設置、救急医療外国人サポート等があり、拡充事業として

は、子どもルームの整備・環境改善や放課後児童健全育成事業補助等があります。 

 また、花見川区関連では、東幕張土地区画整理事業［駅前線、駅前広場の整備］。

検見川稲毛土地区画整理事業［検見川町花園町線の整備］の他、亥鼻橋・柏井橋の橋

梁架替。市道幕張本郷松波線の整備［用地測量］等があります。 
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◎令和２年第１回定例会の一般質問について。（ご報告） 

 令和２年第１回定例会は２月１８日に開会し、令

和２年度千葉市当初予算や災害弔慰金の支給条例や

心身障害者医療費助成条例の一部改正、廃棄物適正

処理・再利用等の条例の改正（５Ｌゴミ袋の新設）

土地財産処分（旧高洲市民プール跡地・千葉市乳牛

育成牧場の建物）。副市長、教育長等の人事案件な

どの市長提出の６０議案と議員提出の発議を審議

し、３月１６日に閉会しました。 

 またこの定例会でも、一般質問を行いました。項

目は右記のとおりです。   

 １点目の住宅団地では、人口減少・少子超高齢社

会を迎える中、都市構造を維持していく上で、花見川団地やこてはし台団地、さつき

が丘団地など本市の人口の３分の１にあたる約３３万人が暮らす住宅団地をどのよう

に捉え、活性化していくのか。また、具体策であるＵＲ都市機構との連携。花見川団

地へのシェアサイクル導入・イベント企画などについてお尋ねし、保育所や学校施設

等の公共施設が揃っている住宅団地の優位性を活かしながら、ＵＲ都市機構と連携

し、地域社会や団地商店街とも協力して活性化策を進めるよう求めると共に、本市か

らＵＲ都市機構に対してソフト面の活性化策だけでなく団地・商店街の建替等「街と

してのリニューアル」についても検討・実施するよう求めるよう要望しました。 

 ２点目の高齢者福祉のうち、認知症対策では、認知症初期集中支援チームの設置状

況、活動実績、今後の課題・方針などについてお尋ねし、地域包括ケアシステムを上

手に活用して高齢者が認知症になっても地域で生活できる施策展開を求めました。 

 次のシルバー人材では、シルバー人材センターの業務受注職種や会員登録の状況、

今後の課題などについてお尋ねし、様々な業種で人手不足が深刻化している中、高齢

者の就労や地域活動が期待されていることから、高齢者が引き続き社会を支える存在

として活き活きと活躍できる高齢者の社会参加の促進に努めるよう要望しました。 

 ３点目の花見川では、河川の環境保全。生物の生息や水質の状況。花見川千本桜緑

地や花見川サイクリングロード。花見川を使った社会実験や親水イベント。河川空間

のまちづくりとしての利活用などについてお尋ねし、花見川を花見川区のシンボルと

して「まちづくり」に活用し、地域の魅力を最大限に引き出していくために、花見川

の水質向上などの環境管理。自然の美しさを維持する修景保存に引き続き努めていく

よう求めると共に、水辺を憩いの場とする賑わいの創出のための社会実験や親水イベ

ント等の事業への協力を求めました。そして、花見川は区内の住宅団地に近接してい

ることから、これら後背地のまちとの連続性等を考慮しながら、総合的な河川空間の

利活用を調査・検討するよう要望しました。 

 今後もこれらの課題に取り組み、課題解決に努めていこうと思います。 

令和２年第１回定例会 
 

３月１０日（火） 

１３：００～１４：００ 
 

 ◎一般質問通告項目 

 １ 住宅団地について 

 ２ 高齢者福祉について 

  （１）認知症対策について 

  （２）シルバー人材について 

 ３ 花見川について 


